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子子子供供供ががが遊遊遊べべべるるるふふふるるるさささとととののの川川川へへへ、、、自自自然然然豊豊豊かかかななな川川川ののの散散散歩歩歩道道道ににに、、、   きききれれれいいいななな川川川にににしししままましししょょょううう！！！ 

平成 30 年を振り返って 
今年も真光寺川まつりが賑わいました 

 

 

の参加がありました。 

  川まつりの時に残念ながら死んでしまっ 

たナマズの燻製や真光寺川の魚の水槽 

展示を行いました。真光寺川には沢山の魚 

が生息しています。外来種が増えオイカワ、 

クチボソが減っているようです。また外来種 

のエビ類、ブルーギルが繁殖しミシシッピィ 

アカミミガメが沢山いるのは残念です。カル 

ガモ、バン、カイツブリが繁殖しています。ギ 

ンヤンマ、オハグロトンボなどトンボも沢山 

3本倒れました。 

行政が動いてくれました。東京都南東建 

では、川まつりに先立って川床、遊歩道 

の除草、川原や遊歩道の樹木剪定を行って 

くださいました。11月にも遊歩道の植え込み 

の除草、キンモクセイなどの剪定が行われま 

した。 

学校関係では、鶴２小への出前講座（10

月）、麻生総合高校１年生との社会交流 

（11月）、夏休みボランティア体験として高校 

飛んでいます。 

多くの真光寺川の里親の皆様からのご 

厚志を頂戴致しました。これにより会の維 

持運営ができますことを感謝申し上げます 

来年は、川の内外の清掃を通じて多様 

な生物の生育する環境の保全や楽しく歩 

ける遊歩道の維持に取り組みます。 

  

「真光寺川まつり」を７月２1日（（土）に 

開催しました。 

連日の猛暑の中で、あまりの暑さで参加者が 

例年より少なめでした。でも多くのこども達や 

お父さん、お母さんで会場の下堰親水が賑わ 

いました。魚捕りに興じるこどもや川辺に設け 

たプールで遊ぶ子ども達の笑顔が印象的でし 

た。 

３月～12月で９回の川の内外の清掃 

を行いました。残念ながら 6月は雨で

中止致しました。清掃には毎回 10数名が

参加しました。新しい会員が 3人増え毎回

例会に参加されています。１月は大和の引

地川の源流のふるさとの森・いずみの森を

訪ねました。源流付近では透明で美しい水

が豊富に流れていました 

３月に広袴調整池の内周道路に水が 

溢れ、大量の枝やゴミが打ち上げられ 

ました。１０月 1日には未明に台風２４号 

の強風で広袴公園外周道路のユリノキが 
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真光寺川里親の会・真光寺川を清流にする会 

                    代表 山本隆治 

 

生中心に、真光寺川まつりと８月の川清掃

へ 

 

 夏休みボランティア体験として高校生が清掃に参加 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

１１月１３日、 今年も麻生総合高校のボランテ

ィア交流会が行われました。引率する先生 2名と

１年生 13名が参加し、当会から山本代表他 6名

が対応しました。 

広袴公園で集合し、山本代表から挨拶ののち山 

口会員から真光寺川と当会のボランティア活動に

ついて、山岡会員からは真光寺川の魚について、

山本代表からは鳥についての説明を行いました。

その後公園の池を一周、下流の新矢崎橋まで川

沿いのゴミを拾いながら、道々吉田会員が植物の

説明を行いました。新矢崎橋では川の中に降り川

のゴミを沢山拾いました。その後川沿いのいこい

10月 22日、今年も鶴二小の３年生約 80名を対 

象に出前講座を行いました。 

現在３年生は地域を知る学習を行っていますが 

その一環として「真光寺川ってどんな川」「真光寺 

川を清流にする会の活動」についてお話をしまし
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1月の散策会予定      一般の方々のご参加も大歓迎！ 

１月は例年会員の懇親を深めるため散策会を行っています。 

★１月の散策会、 １月１３日（日）  「徒然草ゆかりの二ケ領用水」を散策します。    

・集合： 10：00 鶴川駅改札前    雨・雪の時は中止  費用：電車代と昼食代は自己負担となります。 

・行程：  鶴川駅→登戸駅→多摩川・二ケ領用水に沿って→二ケ領せせらぎ会館→川崎市緑化センター→ 

徒然草百十五段の碑→帰路・宿河原駅そばﾚｽﾄﾗﾝ（昼食）→宿河原駅→登戸駅→鶴川駅 2時頃解散 

ゆっくり歩いて 1時間 30分程度 。 ★１・２月の清掃はお休みとなります。 

麻生総合高校 ― 清掃とボランティアについて体験交流会実施！ 

 

鶴二小へ出前講座を行う 

 

会館で昼食をとりながら質疑応答を行いました。 

生徒はそれぞれ「交流体験事前レポート」に質 

問事項なども用意してきていましたので、有意 

義で活発な質疑が行われました。13時学校に 

向け帰って行きました。        （記：黒田） 

 

☆真光寺川を清流にする会 代表：山本隆治  ☆事務局：黒田 TEL/FAX:042-708-4269 

真光寺川を清流にする会のＨＰ http://www.shinkojigawa.com/  e-mail:  kawasemi@shinkojigawa.com 
 

メダカポスト：お礼 

１０月～１１月は、めだ 

かポスト・一木会からの 

ご寄付を合算し、595円 

でした。 

当会の活動に対しお寄せ 

いただきましたご厚志に深く感謝いたします。 

  

 

た。また真光寺川まつりの動画や真光寺川の魚・

鳥・植物の写真を見てもらいました。 

たくさんの質問も出ました。子どもたちには川に 

ゴミを捨てないで、魚にエサをやらないで、変わ 

ったことに気がついたらメダカポストで知らせて 

と、川をきれいにするために力を貸してください 

とお願いしました。.           （記：黒田） 

 

１０月・１１月の清掃報告 

10 月１４日は曇、清掃には１０名が参加し１１袋

のゴミと傘などを回収しました。この日は朝雨が降

っていて川水は増水していましたので、深みに入ら

ないように注意しながら清掃を行いました。11月11

日は爽やかな晴天に恵まれ、13 名が清掃に参加、

10 袋のゴミと自転車・鉄なべなどを回収しました。

水の透視度もよく小魚が見えました。カワセミも3羽

流れに沿って飛んで行くのが見えました。 
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広袴公園展望デッキで生徒とご挨拶 

http://www.shinkojigawa.com/
mailto:kawasemi@shinkojigawa.com

